

DES VACANCES CHAUDE ET FROIDES

Journal secret de Thomas, 9 ans

Une histoire de Bernard Friot, illustrée par Jean-François Martin

21 avril

Catastrophe ! Papa et Maman nous ont annoncé, ce soir la mauvaise nouvelle : ils ont loué une maison sur la Côte d'Azur pour le mois d'août !

D'habitude, nous passons toutes nos vacances en Ecosse, un pays merveilleux où il pleut sans arrêt. Au pire, il y a trois jours de soleil par an.

Car moi, j'ai horreur de la mer et du soleil. J'ai horreur de me mettre à moitié nu devant des milliers de gens qui me regardent de travers, parce que je suis rond comme un ballon. Et j'ai horreur de patauger dans l'eau en essayant de cacher que je ne sais pas nager et que je panique à l'idée de mourir noyé.

3 mai

Depuis quinze jours, je découpe des articles dans les journaux. Ce soir, pendant le repas, j'ai fait une conférence sur les dangers du soleil. J'ai parlé du cancer de la peau qu'on attrape en bronzant.

Maman m'a répondu :

- N'aie pas peur, je te mettrai de la crème solaire dix fois par jour.

J'ai parlé aussi des vagues de chaleur qui ont fait des dizaines et des dizaines de morts, un été, en Grèce.

Papa a dit ;

- De toute façon, on ne va pas en Grèce, mais sur la Côte d'Azur !

On ne peut pas discuter scientifiquement avec mes parents !

31 juillet

J'ai tout essayé pendant ces deux mois, j'ai même fait la grève de la faim pendant un jour et demi ! Mes parents n'ont pas cédé : nous partons demain matin pour l'enfer, je veux dire, pour la Côte d'Azur.

3 août

C'est encore pire que ce que j'imaginai. Dès le premier jour, mes parents m'ont traîné sur la plage, malgré mes protestations.

Il a bien fallu que je triche un peu. J'ai utilisé une ruse, toute simple mais très efficace.

J'ai mâché cinq chewing-gums à la fois, j'ai soufflé pour faire une énorme bulle et je l'ai crevée avec une épingle.

Le chewing-gum a éclaté sur mon visage et j'ai étalé un peu de crème solaire pour faire plus naturel. Puis je suis allé dire à ma mère que je ne me sentais pas bien. Quand elle a vu ma figure ravagée, elle a cru que j'étais brûlé au sixième degré.

Elle m'a transporté aussitôt à l'hôpital. Elle était tellement impressionnée qu'elle a refusé d'assister aux soins. Heureusement, car le médecin a vite compris ma petite ruse. Mais il a été très gentil : il n'a rien dit à Maman. Il l'a rassurée, et il lui a conseillé de me mettre à l'ombre.

L'espérez qu'on me laisserait à la maison ce matin, mais Maman ne voulait pas. Elle est allée dans le magasin de surgelés, à cent mètres de la plage, et elle a demandé au propriétaire que je passe mes journées avec lui.

Je ne trouve pas rapidement une idée, me voilà condamné à jouer aux billes avec des petits pois congelés, jusqu'à la fin des vacances.

9 août

Ça y est ! J'ai trouvé comment échapper à la Côte d'Azur ! Le propriétaire du magasin de surgelés m'a prêté une vieille machine à écrire pour m'occuper. Je m'amusais à taper quand, j'ai pensé à la tante Clémentine, la terreur de la famille. C'est la seule personne qui nous envoie des lettres tapées à la machine. Quand Clémentine, annonce sa visite, ma mère s'enferme dans sa chambre, en disant qu'elle a la migraine, et mon père part dans l'heure qui suit en voyage d'affaires.

Il faut dire que Clémentine est vraiment insupportable. Elle insulte les voisins, elle fouille dans les tiroirs, elle trempe son doigt dans la confiture et elle donne nos poissons rouges à manger à son chat.

Alors je me suis dit : Si Clémentine annonce qu'elle vient passer ses vacances avec nous, c'est sûr mes parents fileront aussitôt vers le pôle Nord !

Et j'ai tapé à la machine la lettre suivante :

Cher tous

J'ai appris que vous étiez sur la Côte d'Azur, et j'ai pensé que ça vous ferait plaisir de me voir. Venez donc m'attendre au train de 15h 34, samedi prochain. Préparez un vivarium pour mon boa, et un petit coin tranquille pour mes scorpions et mes araignées géantes.

Clémentine

Évidemment je ne pouvais pas poster la lettre ici (au cas où mes parents auraient regardé le tampon) Je l'ai donc envoyée à mon cousin Antoine, avec mission de la poster près de chez lui (il habite dans le même quartier que Clémentine).

12 août

Succès complet ! La fausse lettre de Clémentine est arrivée ce matin. Maman en a perdu d'un seul coup son bronzage, et Papa en a avalé son cigare. Cinq minutes après, nous étions en train de faire nos bagages. Je ne sais pas où on part, mais on part.

13 août

C'est le paradis ! Nous sommes au pôle sud depuis deux jours. Je passe mes journées à faire des châteaux de neige et à pêcher à harpon.

Mes parents ont du mal à supporter le climat. Pour les réchauffer, il me suffit de prononcer le nom de Clémentine.

20 août

C'était trop beau pour durer ! En faisant une randonnée en traîneau, devinez qui nous avons vu sur la banquise : Clémentine !

Mes parents sont furieux. Nous repartons demain. Pas pour la Côte d'Azur, non, pour le désert du Sahara !